

Fiebre de los inversores por las crip-tomonedas

El interés por estos activos se desató en 2021, hasta el punto de que en un solo año atrajeron un volumen de inversión superior a la suma de los seis anteriores

ANA ROMERO

as criptomonedas han dejado de ser percibidas como un fenómeno extraño para convertirse en una realidad cada vez más cercana. "Si alguien hubiera invertido 100 dólares en bitcoins en 2010, su inversión tendría ahora un valor de 13,93 millones de dólares", calcula Álvaro Casado, responsable de Virtual Assets & Blockchain de la consultora KPMG en España.

Pese las impactantes rentabilidades de estos activos, ya hay quien ha empezado a alertar respecto a la fiabilidad de las criptomonedas. Sin embargo, eso no ha impedido un vertiginoso crecimiento del mercado, "superándose los dos billones de dólares de capitalización y más de 300 millones de usuarios en 2021", señala Casado.

Las criptomonedas son activos digitales destinados a la inversión, pues su uso como medio de pago sigue siendo una excepción. "No son aún una alternativa real al dinero tradicional", recuerda David Sabater, consultor de Asuntos Públicos de Atrevia. Se trata de activos muy volátiles y descentralizados, que no están intermediados por agentes bancarios.

"Esto supone oportunidades de inversión muy rentables y el riesgo de operar con un activo sin regular: el respaldo de la moneda tradicional son los estados, mientras que el de las criptomonedas son las empresas que las lanzan y la confianza de los usuarios, con lo que eso conlleva", tal como explica Sabater.

A diferencia de lo que ocurría hace unos pocos años, ahora ya no solo abundan los inversores particulares en este tipo de activos, sino que ha empezado a entrar mucho dinero de bancos internacionales, firmas de capital riesgo, fondos de inversión y empresas cotizadas. "El negocio es ya muy grande y no se puede ignorar", advierte Casado.

Con todo, su uso principal sigue siendo la compraventa como activo de inversión, experimentándose durante el último año un gran crecimiento de las criptomonedas relacionadas con los protocolos DEFI (relativos a las finanzas descentralizadas).

En 2021 se lanzó el primer ETF sobre bitcoin y los inversores esperan que este año se apruebe el primer fondo cotizado en bolsa de bitcoins al contado en EEUU. También han cobrado relevancia servicios que permiten



generar rentabilidades muy elevadas, y de ahí el gran avance del staking o depósito de criptoactivos.

"Hemos observado un crecimiento elevado de los NFT (non-fungible tokens) y otros productos de inversión relacionados con metaversos, play-to-earn y mundos virtuales, además del desarrollo de las DAO, que son un nuevo tipo de comunidad en Internet", explica Casado. Aunque más despacio, los pagos en criptomonedas también crecen rápidamente. Los más frecuentes son los que se realizan con bitcoin y ethereum, ya que estas monedas suponen el 60,4% de la capitalización del mercado.

"Tal vez 2022 marque un punto de inflexión con una regulación que despeje el ecosistema cripto en EEUU y Europa. Aquí la normativa MiCA busca la regulación de los criptoactivos, que actualmente no se incluyen en la legislación financiera de la UE como activos financieros o dinero", exponen desde KPMG.

El desarrollo legal puede impulsar al universo cripto, contribuyendo a reducir los riesgos asociados. Por lo pronto, la adopción de criptoactivos ha crecido exponencialmente durante los últimos dos años, incrementándose un 880% su índice de adpoción en 2021.

DESARROLLO. El despegue se debe tanto al cliente retail como al respaldo institucional, y se espera que el fenómeno continúe despertando aún mayor interés. Por lo pronto, en 2021 hubo más inversión privada que en los seis años precedentes juntos, equivalente a unos 14, 4 millones de dólares.

El desarrollo normativo se centrará en las plataformas de exchange, en las que recae la presión internacional para evitar el blanqueo de capitales y la evasión fiscal. "Coinbase acaba de poner en la lista negra de sanciones de EEUU y la UE las cuentas de 25.000 rusos", recuerda Laurent Amar, consejero delegado de HelpMyCash y fundador del portal banana-verse.com, que ayuda a invertir en el metaverso. "Hay que entender en qué vas a invertir, pues ya aprendimos con las subprime lo peligroso que es un mercado loco", advierte Amar.